

Sitzung: **1. Delegiertenversammlung 2022/23, Elternrat 1. KiGa – 3. Klasse**

Ort: Lehrerzimmer, Schulhaus Dorfschule

Datum, Zeit: **Dienstag, 15. November 2022, 20.00 Uhr**

1. Teilnehmer

Eingeladen

Vorstand: Michèle Bettschen (Finanzen), Tina Spitzhofer (Aktuarin), Sandra Kuhn (Vorsitz)

Delegierte: Lukas Müller, Sabrina Hauser, Carmen Kappenberger, Janine Rochelt, Linda Schläpfer, Claudia Rempfli, Linda Süsstrunk, Jenny Gasser, Manuela Portner, Sabrina Ruch, Rebecca Späni, Patrik Schelbli, Helena Filus, Sandra Kistler, Melanie Miescher, Astrid Amacher, Tina Spitzhofer, Sabrina Kleinhans, Sarah Schultheiss, Bruno Brunner, Tanja Rizzoli, Karin Hablützel

Vertreter Lehrpersonen: Irène Spiess (KiGa), Nicole Fürst (Unterstufe)

Entschuldigt: Michèle Bettschen

Gast: Isabelle Cavadini (Schulleitung)

2. Protokoll der letzten Sitzung

- Keine Anmerkungen zum letzten Protokoll

3. Informationen

- Willkommen, neue Delegierte
- Aufgaben und Rechte der Klassendelegierten

Aufgaben:

Anregungen von Klasseneltern: Die Klassendelegierten sind Ansprechperson für die Klasseneltern, nehmen Anregungen auf und leiten sie an die Delegiertenversammlung oder den Vorstand weiter.

Rechte:

Ideen, Anregungen, Meinungen: Klassendelegierte bringen ihre Meinungen, Ideen und Anregungen ein, insbesondere an der Delegiertenversammlung. Ein Austausch mit dem Vorstand ist ebenfalls jederzeit möglich.

Vergünstigungen: Die Klassendelegierten haben bei Veranstaltungen des Elternrats Anrecht auf 50% Ermässigung auf den Eintrittspreis z.B. Vorträge, Konzerte).

KEO-Umfragen: Die KEO ist die Kantonale Elternmitwirkungsorganisation = «Dachverband» der Elternräte im Kanton Zürich. Sie ist gut vernetzt mit der Bildungsdirektion und dem Volksschulamt und hat Einsitz in Kommissionen, in denen sie die Meinung der Eltern vertritt.

Die KEO führt Umfragen zu Fragen der Bildungspolitik durch. Die Einladungen zu Umfragen (online) werden durch den Vorstand an alle Delegierte weiterverteilt. Die Teilnahme ist freiwillig, bietet aber eine Chance «auf dem Laufenden» zu sein und mitbestimmen zu können.

Weitere Details sind im Reglement auf der Homepage des Elternrats zu finden:

[09fc4c_b4e8facd95b048349a736f9a31670579.pdf \(elternrat-hittnau.ch\)](https://www.elternrat-hittnau.ch/09fc4c_b4e8facd95b048349a736f9a31670579.pdf)

- Info der Schulleitung:
 - Weiterbildung zu auditiver Merkfähigkeit (Unterstufe) und Geschichten erzählen (KiGA)
 - Schulprogramm 22/23 Fokus ist u. a. die Individuelle Lernbegleitung.
 - Schülerpartizipation: es entsteht ein Ideenbüro in der Primarschule. Angedacht ist, dass 5. oder 6. Klässler Ideen von den unteren Klassen aufnehmen und dabei lernen, wie man einen Antrag schreibt, eine Beratung stattfindet und wie man ein Protokoll erstellt.
 - Die Pausenhalle soll unterteilt werden, da ein sehr hoher Lärmpegel darin herrscht. Da dies sehr kostenintensiv ist, wurde eine günstige Massnahme gesucht. Es wurden nun Betonbänke und Tische für den Aussenbereich budgetiert.
 - Der Schulgarten soll im Frühling 2023 neben dem Lebensbaum entstehen.
 - Zeichen der Zeit: Isabelle Cavadini weist darauf hin, dass die Umgangssprache im Emailverkehr zwischen Eltern und Schulleitung sich verschärft hat und seitens der Eltern teilweise sehr unangemessen ist (z.B. keine Anrede, Vorwürfe, Fäkalsprache)

- Feedback Echositzung: Individuelle Lernbegleitung / Überfachliche Kompetenzen / ICT / Achtsamkeit

- Helferbeitrag Schüler-Grümpi 2021

Das Grümpi 2021 konnte noch nicht im regulären Rahmen durchgeführt werden. Also hat sich das OK dazu entschieden, ein Schüler-Grümpi auf dem Schulareal durchzuführen. Da einige Eltern des Elternrats mitgeholfen haben, haben wir vom OK im Nachgang CHF 450.- erhalten. Dieses Geld haben wir in ein «Bänkli» investiert, das jetzt vor dem Dorfschulhaus steht.



- Update Verkehrssituation Hittnau

Am 14. September hat der Gemeinderat den Beschluss gefasst, dass jetzt über Verkehrssicherheit beraten wird und eine Arbeitsgruppe definiert. Letzten Freitag fand eine erste Sitzung statt. Dabei sind Vertreter aus dem Gemeinderat und der Schulpflege.

Der Kanton hat ein grosses Projekt betreff. Verkehrsberuhigung, das Projekte in diversen Gemeinden beinhaltet. Hittnau ist da auch dabei (→ Oberhittnau). Allerdings wird dort vor 2029 nichts passieren.

Die Gemeinde Hittnau hat als Sofortmassnahme ein Tempo 30 gefordert. Stellungnahme seitens Polizei steht bis heute noch aus.

Die Arbeitsgruppe klärt jetzt diverse mögliche Sofortmassnahmen ab (Lotsendienst, alternativer Schulweg, Geschwindigkeitsmessungen, Schwellen, Signalisationen etc.).

Denis Fluri von der Polizei teilte mit, dass keine Lotsen ausgebildet werden können, da keine Mittelinsel und kein Fussgängerstreifen vorhanden sind.

Die nächste Sitzung findet am 13. Januar 2023 statt.

Im Elternrat wird die Situation ebenfalls diskutiert. Ideen, wie eine Überführung oder eine Fussgängerunterführung werden ins Spiel gebracht. Mitglieder des Elternrats haben eine Petition erstellt und sammeln Unterschriften. Dies wird dann dem Gemeinderat eingereicht.

4. Projekte

Rückblick

- Nothelfer-Auffrischkurs 12.06.2022

War ausgebucht und sehr gut besucht. Ein herzliches Dankeschön nochmals an Andrea Pinzl.

- MfM Workshops, Mädchen 04/05.11.2022

Auch dieser Workshop war wieder ein voller Erfolg. Nächstes Jahr gibt es den nächsten. Dodo Gubler (oER) gibt die Leitung/Organisation ab. Der obere Elternrat kümmert sich um die Nachfolge.

- Räbeliechtliumzug, 11.11.2022

Melanie Miescher berichtet: Die Stimmung war sehr gut am Anlass. Es wurde auch mehr konsumiert als im Vorjahr. Für den Räbeliechtliumzug 2023 soll ein neues OK gebildet werden. Es melden sich Carmen Kappenberger, Sabrina Ruch und Linda Süsstrunk. Helena Filus meldet sich als Helferin.

Laufende und geplante Projekte

- MfM Workshops, Jungs 25/26.11.2022

Findet nächste Woche statt. Nach Anfangsschwierigkeiten sind mittlerweile auch die Jungskurse sehr gut ausgebucht.

- Erlebniswoche 2023 24.04.2023 – 28.04.2023

Das OK ist schon voll am Organisieren. Es werden Begleitpersonen gesucht, die Delegierten schlagen vor einen Aufruf im Hittnau Intern zu publizieren.

- Scooterday, Mai 2023, es werden noch Helfer gesucht.
- Elternbildung: Sandra Kistler kennt eine Referendarin für Frühkindliche Sexualpädagogik und klärt ab, ob ein solcher Vortrag für Eltern realisierbar ist.

5. Diverses

- Anregungen von Klassendelegierten und Lehrpersonen?
- Themen für nächste DV – Erwartungen der Delegierten
- Wahl ER-Vorstand. Einstimmig gewählt werden:
 - Tina Spitzhofer - Vorsitz
 - Sabrina Kleinhans - Aktuarin
 - Linda Süsstrunk – Beisitz

6. Termine / Nächste Sitzungen

Delegiertenversammlungen:

- Dienstag, 14. Februar 2023, 20.00 Uhr, Singsaal
- Dienstag, 30. Mai 2023, 20.00 Uhr, Singsaal

20.11.2022 / Tina Spitzhofer